

PSICOLOGIA



ESTHER STHEPHANY ZELAYA CERÓN

1ºA

24/09/21

@Siulyim 

Filósofos de la antigüedad.

Idealismo.

PLATON

Platón habla de un idealismo en el que las ideas constituyen un nuevo mundo fuera del ser humano; un mundo suprasensible al que el hombre debería aspirar así mismo el mundo de las ideas de Platón es justo ese mundo suprasensible donde se encuentran las causas (ideas), de manera "invisible, meta fenoménica, aprehensible sólo con la mente y, en consecuencia, puramente inteligible"

RENE DESCARTES

Para Descartes, el método para evitar el error será su punto de partida y comenzará su filosofía con una teoría del conocimiento, según el existe el pensamiento y existe el yo pensante; porque es de lo único verdadero. Al centrarse en el yo, Descartes se ve obligado a llegar a la realidad de las cosas a través del yo y eso llevará a una investigación del funcionamiento de la mente por parte de algunos filósofos. Vemos entonces que el idealismo propone al yo como cosa existente y la realidad como un problema para resolver.

EMMANUEL KANT

Kant dice que nuestra mente influye en el objeto conocido, pero más allá de la realidad conocida hay otra realidad plena, independiente de nuestro pensamiento, incognoscible para Kant el sujeto cognoscente no se puede identificar con el sujeto empírico, con el sujeto que se ofrece en la experiencia y cuya mente se da ya en el tiempo y cuyo cuerpo en el tiempo y en el espacio y aunque no aclaró adecuadamente quién o qué es el sujeto del cual se predicaban las categorías y el resto de estructuras aprióricas que influyen en el conocimiento y al que llamó sujeto trascendental.

DENIS DIDEROT

Diderot afirmaba la existencia objetiva de la materia, a la que el movimiento es inherente eternamente y que la quietud absoluta es una abstracción: "no la hay en la Naturaleza". Concebía el movimiento, no sólo como un desplazamiento mecánico, sino también como un esfuerzo interno de la materia así mismo el raciocinio mismo es, desde el punto de vista de Diderot, una forma desarrollada de la sensibilidad de la materia.

Realismo.

ARISTOTELES

Aristóteles, partió de las cosas tal como se ven y se sienten y distinguió en ellas tres elementos:

- la substancia
 - La substancia es el sujeto de la proposición, del cual se dice todo.
- la esencia
 - La esencia es todo lo que se dice de la substancia.
- el accidente.

Por lo tanto, para Aristóteles, desde el punto de vista metafísico, lo que existe en forma real son las substancias individuales, por ejemplo, el hombre individual y no el hombre en general.

SANTO TOMAS DE AQUINO

El realismo filosófico de Santo Tomás es ante todo metafísico; parte del ser y realidad de las cosas, se basa en el ser es el fundamento ontológico último de toda realidad y el apoyo indestructible de todo concepto. El ser, el concepto del ser es fundamental, no sólo en el tomismo, sino en cualquier filosofía, Tomás de Aquino, manteniéndose en las posiciones del realismo escolástico moderado, afirma que los conceptos existen antes de las cosas particulares (en el pensamiento divino), en las mismas cosas (como lo universal en lo singular) y después de las cosas (en el espíritu humano que las penetra). El tomismo es, en toda la historia de la filosofía, uno de los sistemas más hostiles a la concepción materialista científica.

Escepticismo moderno.

DAVID HUME

El método empirista de Hume.

Hume en su "Tratado sobre la naturaleza humana", propone llevar a cabo en el mundo moral, lo que Newton había hecho con el mundo físico, es decir, tomar como base la observación y experimentación. Pretende investigar la capacidad del entendimiento humano con métodos diferentes a los del racionalismo, basándose en que el conocimiento humano no parte verdades innatas y a priori, sino en un conjunto de creencias básicas, o suposiciones sobre el mundo exterior.

Critica del conocimiento y crítica de la religión.

Hume comienza exponiendo su análisis de los contenidos mentales y encuentra que el material básico son las percepciones. Las percepciones a su vez, se dividen en impresiones e ideas. La diferencia es de intensidad y vivacidad, las impresiones son percepciones más vivas y las ideas más débiles según Hume, las creencias religiosas no se explican por la regularidad de los fenómenos, puesto que varían de una religión a otra, se fundamentan en causas diferentes, como son la ignorancia, el temor, la esperanza y hasta la manipulación de todas estas cosas con vistas a mantener el poder.

Empirismo.

TOMAS HOBBE

Su filosofía constituye la más completa doctrina materialista del siglo XVII. El universo es concebido como una gran máquina corpórea, donde todo sigue las estrictas leyes del mecanicismo, según las cuales, cualquier fenómeno ha de explicarse a partir de elementos meramente cuantitativos: la materia, el movimiento y los choques de materia en el espacio.

JOHN LOCKE

Su punto de partida es negar categóricamente que exista alguna idea innata, y afirmar que el alma es una "tabla rasa", un papel en blanco donde no hay nada escrito y donde todo deberá ser registrado por la experiencia, distinguió dos posibilidades: la sensación y la reflexión. La sensación, para Locke, es la mínima modificación de la mente y del alma, cuando es excitada por algo a través de los sentidos, o sea una experiencia externa. La reflexión es el apercebimiento del alma de lo que está pasando, es decir, es una experiencia interna.

GEORGE BERKELEY

El empirismo de Berkeley, ha sido un puente sólido, para justificar la posibilidad de un conocimiento que, desde el sustento filosófico-teológico, desvincula al sujeto de la ontología y con ello, elimina la subjetividad de todo cuerpo y espacio geográfico. Con esto crea universalismos abstractos y justificados desde la política, la religión, el derecho, la economía, entre otras. Berkeley al establecer que percibir es lo mismo que existir, elimina la posibilidad de que el sujeto puede tener conciencia de sí y para sí y con esto, transformar su realidad.

DAVID HUME

David Hume fue el filósofo que más influyó sobre el "empirismo lógico", por esta razón a los científicos del siglo XX se los reconoce como neohumeanos, plantea la idea de que todo conocimiento acerca del mundo se basaba en la experiencia y tal conocimiento era falible; lo que se manifestaba en el intento de un trazado estricto demarcatorio entre lo científico y lo no científico y un rechazo tajante de la metafísica.

Racionalismo.

RENE DESCARTES

Descartes aseguraba que solo por medio de la razón se podían descubrir ciertas verdades universales, contrario en su totalidad a la idea que manejaba el movimiento empirista. Manifestaba que estas verdades evidentes en sí eran innatas, no derivadas de la experiencia, por otra parte, Descartes supone que la razón es igual en todos los hombres, pero no todos son capaces de llegar a la verdad, por falta de un método. Nadie podrá nunca estar facultado para encontrar la verdad, si su razón está llena de prejuicios que estorban la madurez y la búsqueda. Descartes dice: "Lo importante no es tener un buen entendimiento, sino aplicarlo bien."

BLAS PASCAL

El pensamiento de Pascal puede ubicarse dentro de la concepción esencialista dualista, dentro del racionalismo antropológico, porque considera, al igual que dicha teoría, que el hombre se compone de cuerpo y alma, afirma que el hombre es un ser de "contradicciones", que es un ser grandioso y miserable a la vez. La grandeza del hombre proviene de conocer su miseria, la esencia del hombre, para Pascal, es su pensamiento y es lo que lo hace grande y único, a su vez, el hombre comprende al universo, porque el hombre sabe qué es el universo y sabe que es parte de él, lo que representa un sentido teórico.